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郑州有望成为
丝路经济带重要城市

论坛上，交通运输部副部长翁孟勇介绍了
丝绸之路经济带沿线运输合作最新进展。自
2011年以来，我国依托新欧亚大陆桥合作项目，
已先后开通了郑欧班列等 9条中欧货运国际线
路，启动了中原丝绸之路经济带先行先试示范
项目，不仅带动了中国10个内陆无水港的建设，
而且对进一步发展与丝绸之路沿线国家，以及
欧洲地区的经贸关系，产生了积极促进作用。

翁孟勇分析说，目前丝绸之路沿途各国还
存在交通基础设施运能不足，技术等级偏低，标
准不统一，运输协定难以全面落实，运输合作水
平低等问题。未来，沿线国家的交通运输部门
需共同协商，解决跨境运输中的货源、价格、安
全、通关等实际问题，推动海关、检验检疫、交通
等信息系统与丝绸之路沿线国家的港口接点、
物流企业信息系统的数据共享，加快解决通关
便利化的软件的制约，切实提升便利化运输的
效率和水平。

论坛结束后，在离场途中，记者“见缝插针”
采访到了翁孟勇。谈及郑欧班列运行情况，他
连声称赞说：“在已开通的所有中欧班列中，你
们的郑欧班列运行很好啊！郑州拥有优越的地
理优势，是横贯东西、连接南北的重要枢纽城
市，近年来在物流方面做得极为出色，特别是在
丝绸之路经济带未来发展中，郑州的区位优势

非常明显，有望在丝路经济带沿途城市中扮演
重要的角色。”

郑欧班列促进
沿线城市贸易往来

郑欧班列途经俄罗斯，接受记者采访时，俄
罗斯俄塔社总编辑马拉特·阿布哈金兴奋地说：

“我很喜欢河南和郑州。多年以来，俄罗斯一直
和中国经济往来密切，郑欧班列的开通对推动俄
罗斯经济发展将有很大帮助。尽管目前郑欧班
列还未在俄罗斯进行停留，但基于俄罗斯也与欧
洲各国保持着密切经贸往来，郑欧班列运载货物
有一部分会流入俄罗斯。所以，相信郑欧班列一
定会促进俄罗斯与沿线国家贸易往来。”

他还表示，振兴古老的丝绸之路设想很符
合俄罗斯发展愿景。他建议俄中之间应就如何
使用俄罗斯境内运输线路等问题加强沟通，同
时在建设交通设施和现代物流中心等方面加强
合作。双方可以考虑经过布拉格维申斯克、黑
河，然后通过西伯利亚大铁路和贝阿铁路运输
中国商品的可能性。

郑州应积极
打造多式联运

长河落日，大漠孤烟，汉韵唐风，丝路千年。
古老的丝绸之路以“古道驼铃”传统模式谱写

一段辉煌的历史，那么，在现代公路、铁路、海运、
航空综合交通四通八达、纵横交错的新形势下，郑
州该如何突出立体交通枢纽优势？

据郑州经开区党工委书记、管委会主任崔绍
营介绍，郑欧班列的常态化运行为郑州构建国际
陆港，发展公铁联运、海铁联运、空铁联运打下了
坚实基础。正是看到郑州连接中东西、辐射海内
外的前景和优势，郑州继获批国家肉类口岸、药
品口岸后，汽车整车口岸也刚刚获得国务院批
复。郑州汽车整车口岸批复后，消费者买进口车
将更加方便，不少世界名车可从欧洲直接来到郑
州，这也将丰富郑欧班列返程班列货源。

在发展海铁联运方面，郑州与连云港一直
合作密切。连云港市市委常委、市政府党组成
员、港口管理局局长吴以桥分析说，郑州具备发
展多式联运的先天优势，随着郑州航空港经济

综合实验区建设快速推进，郑州在丝绸之路经
济带沿线城市上的优势将更加明显，必将与连
云港等沿海城市建立更密切的物流、经贸往
来。他建议郑州应积极发展多式联运，重点打
造立体交通枢纽。

跨境电子商务
迎来黄金发展机遇

昨日的论坛上，商务部部长助理童道驰分析
说，丝绸之路经济带沿线城市应大力发展跨境电
子商务，推动沿线交通枢纽建立仓储物流基地、完
善区域营销网络。据他介绍，我国将扩大从沿线
国家的进口，尤其积极扩大非资源类产品的进
口。同时大力发展与沿线国家的服务贸易，促进
服务贸易和货物贸易的协调发展。这些措施实施
后，将为郑州发展跨境电子商务带来黄金机遇。

谈到与郑州加强跨境电子商务合作时，广西
北海市市长周家斌说，北海是连接东盟的最便捷
出海口之一，海上丝绸之路的重要始发港，汉代
便是南海对外贸易的中心和枢纽。郑州作为全
国跨境电子商务试点城市，未来有望成为全球重
要的商品集散和分拨中心。他非常希望今后北
海能与郑州加强经济合作，共同架起郑州与东盟
地区经贸往来的桥梁。

丝绸之路经济带不仅是一条流淌着“黄金”
的财富之带，更蕴涵着一个城市开放、包容的独
特气质。我们坚信，郑州在这条璀璨的经济带
上必将散发出更加夺目的光芒！

据新华社北京7月2日电（记者 樊曦 钱春
弦）中国首家国有经济型航空公司 2 日“启航”。
中国东方航空集团宣布，东航旗下的中国联合航
空有限公司正式转型为低成本航空公司。

业内人士认为，中联航的转型“启航”，标志着
东航战略性转型迈出新的一步，全面建立起“多层
次、差异化”的航空产品与服务能力，成为中央企业
中首家集“传统的全服务经营模式”、“低成本经营
模式”于一体的“混合经营制”大型航空运输集团。

东航集团公司总经理、股份公司董事长刘绍
勇表示，中联航作为独立承运人充分享有自主经
营权，将按照低成本运营理念和现代航空企业运
营框架，全面引入市场化管理机制，建立起全新的
运营系统、全新的产品体系、全新的服务标准、全
新的品牌形象。

到2014年底，中联航运营的波音B737飞机将
达到31架，将继续巩固和发展北京南苑机场、佛山沙
堤机场全流程服务的独特优势，积极开辟更多的航
线，加速布局国内旅游航线和周边国际旅游航线，丰
富北京与各省会城市之间点对点的航线网络。

“今后中联航将适时引入战略投资者，在3~5
年时间内，随着新机场的建设，达到 80~100架飞
机的规模。”刘绍勇说。

网拍两块住宅用地
房产商竞价 89轮

本报讯（记者 张倩）继 7月 1日，位于中
原区西站路附近的 3 宗网拍地块成功出让
后，昨日，市国土资源局又在网上成功出让了
两宗地块，该两宗地块均位于管城区二里岗
南街南附近，因位于三环以内，不少地产大鳄
纷纷参与竞价。通过竞价结果来看，相对于
商服用地，我市城镇住宅用地的出让更加受
热捧，成了各地产商十分抢手的“香饽饽”。

上午 11 时，经过 89 轮竞争后，郑政出
（2014）61 号地块最终以溢价率高达 68.98%
的价格出让。该地块位于二里岗南街南、鸿
基路西，土地出让面积为 40475平方米（约为
60.71亩），容积率为3.5，限高80米，绿地率为
30%，起始价 26096万元。据了解，该地块共
有10余家房企参与竞争，整个限时竞拍过程
持续近两个半小时，有 4位竞拍人按照每次
增价 200 万的要求交相叫价，最终被编号
21193515 的河南高速房地产有限公司以
4.4096亿元的价格摘得，楼面价每平方米为
3112.75元。

两景区联手打造
河南“大黄河之旅”

本报讯（记者 成燕 通讯员 李炜珂）昨
日，郑州黄河生态旅游风景区管理委员会与
三门峡市黄河公园签署战略合作协议。按
照《协议》，双方将强强联手，共同打造我省

“大黄河之旅”旅游品牌，推动黄河文化旅游
产业快速发展。

郑州黄河生态旅游风景区是国家级风
景名胜区、郑州黄河国家地质公园、国家
AAAA级旅游区、国家水利风景区，南依巍巍
岳山，北临滔滔黄河。这里是黄河中下游分
界线，形成了博大、宏伟、壮丽、优美的自然
景观。三门峡市黄河公园是三门峡市沿黄
半岛景观带的重要节点，总面积745公顷，水
域面积 500公顷，不仅有黄土高坡自然台地
的特色，还有黄河“清浊”两色的奇观，是一
处融生态、科普教育、文化和人文地理于一
体的自然山水景区。

据了解，今后，两家景区将共同围绕“母
亲河”主题打造生态文化旅游休闲目的地，
双方将在联合宣传、营销互动、人员交流、信
息共享等方面开展深层次多方位合作，不断
拓宽新平台、新机制，联合打造河南“大黄河
之旅”品牌。

丝绸之路经济带 期待郑州更精彩
郑州报业集团记者 成 燕

2100多年前，张骞两次出使西域，开辟出一条横贯东西、连接欧亚的丝绸之路。
2013年，国家主席习近平提出，共建丝绸之路经济带和21世纪海上丝绸之路两大倡议，引

发世界热议。
昨日，在人民日报社主办的“丝绸之路经济带媒体合作论坛”上，与多位嘉宾对话中，记者

发现，郑州作为丝绸之路经济带上的重要节点城市，正在成为该经济带上耀眼的明珠。

中国联合航空公司正式变身低成本
航空公司。此举是否可开启我国民航从
高端旅行工具向大众化航空“飞的”转变
的开端？

30%和7%：
我国低成本航空姗姗来迟

近 30%，这是低成本航空在全球的
平均市场份额；不到 7%，这是低成本航
空在我国的市场份额。

2005年以来，亚洲低成本航空增长6
倍以上，中国低成本航空发展潜力最大。

市场潜力不言而喻。吉祥航空日前
宣布成立九元航空，一次性签下50架波
音737系列飞机订单。成为我国民营航
空公司第一大订单。与此同时，西部航
空转型低成本航空运营超过一年，天津
航空刚刚宣布，把所有E190机型头等舱
座椅全部拆除，换成高端经济舱座椅，逐
步向低成本运营模式转型。

1.78次和0.2次：
人均飞行最少的旅游大国

1.78次，这是世界第一民航大国美
国每年人均乘坐飞机的数据；0.2次，这

是作为世界第二民航大国，我国民众每
年乘坐飞机的数据。“到2030年，人均乘
机次数达到 1次，民航成为大众化的出
行方式。由高端消费转向大众消费，让
百姓都坐得起飞机，既是全球民航业发
展大趋势，也是我国建设民航强国的根
本出路。”中国民航局局长李家祥在接受
新华社记者专访时郑重表示。

安全与大众化：
安全才是最大的效益

“低成本就是低安全，这不是一个全
面而客观的观点。事实上，春秋航空把
安全上的严格要求和较高安全投入作为
保证低成本持续运营的最经济手段，安
全能带来更好的效益，安全好了，成本自
然就低了。”国内率先定位低成本的春秋
航空公司航空安全总监王清晨说。

“持续安全战略”和“大众化战略”是
中国民航局局长李家祥提出的民航“十
二五”期间最重要战略之一。既要满足
普通大众对低票价快速增长的巨大需
求，又要安全平稳地科学发展，这是任何
国家发展低成本航空的前提。

据新华社电

首家国有经济型航空公司启航

民航央企“高大上”转型低成本

7月2日，中国首家国有经济型航空公司“启航”。中国东方航空集
团宣布，东航旗下的中国联合航空有限公司正式转型为低成本航空公
司。这是2005年10月20日，中国联合航空公司飞机抵达无锡。

新华社发

据新华社武汉7月2日电（记
者 徐海波）每到年中，是各地住房
公积金集中调整政策的时期。今
年，在楼市前景并不明朗的背景
下，多个城市选择提高公积金的缴
存额度、抬高还款标准，甚至限定贷
款门槛。

从7月1日起，北京将二套房贷
认定标准上调至 31.31平方米。而
2010年北京出台规定，二套房的公
积金贷款仅限于人均住房面积低于
城镇居民人均面积的缴存职工家

庭，并将城镇居民人均面积标准确
定为 28 平方米。这意味着，今后，
首套房为 90平方米的三口之家，将
可以利用公积金贷款购买二套房。

同时，北京还调整了公积金贷
款还款标准。武汉也从 7月 1日起
上调公积金月缴存额度。除此之
外，泉州、济南、扬州等热点二、三线
城市也纷纷出台新政，对缴存额度、
贷款限制等政策进行调整。济南从
7月1日开始，2014年度住房公积金
月缴存额最高和最低分别提升为

3900 元和 135 元，比 2013 年上涨
160.8元和13元。

这一政策导向引发人们对房地
产市场调控及公积金“钱荒”等方面
的担心。专家表示，此轮调整实为

“定期性”动作，并非意在楼市调控。
业内人士介绍，这些政策大多

属于例行调整。由于职工每年的月
工资都在变，因此每年从 7 月 1 日
起，多数城市都会按照职工上一年
度月均工资总额调整当年职工公积
金缴存基数。

低成本航空:机遇背后的挑战
新华社记者 钱春弦 樊曦 赵文君

多地调整公积金存贷政策

新华社北京7月2日电（记者 王希）
海关总署 2日发布消息，跨境贸易电子
商务零售出口统一版通关系统1日正式
上线运行，并率先在广东东莞启用，当
日海关通过该系统完成10496票跨境电
商出口商品通关手续。

近年来跨境电子商务蓬勃发展，已
成为推动我国外贸增长的重要力量。为
支持这一新型业态的健康、有序发展，海
关总署改革通关监管模式，从2012年开
始选择在上海、重庆、杭州、宁波、郑州、

广州等地开展试点，通过试点建立了新
型跨境贸易电子商务监管模式，增设了
跨境电商监管方式代码。为满足全国推
广需要，海关总署研发了统一版本的跨
境电商通关管理系统，规范通关监管。

据了解，该系统依托电子口岸平
台，实现与电商、物流、支付企业的高效
对接，通过“清单核放、汇总申报”的方
式，实现便捷通关和有效监管，便利电
商企业办理出口退税、结汇手续，提高
通关效率，减低企业成本。

海关跨境电商统一版
出口通关管理系统上线

背景链接

全球低成本航空公司扫描
廉价航空公司，又称为低成本

航空公司或低价航空公司，指的是
通过取消了一些传统的航空乘客
服务，将营运成本控制得比一般航
空公司较低，从而可以长期大量提
供便宜票价的航空公司。

上世纪 70 年代，低成本航空
运输在北美市场出现并迅速在全
球推广开来。目前，全球低成本航
空公司超过170家，全球市场份额
超过26%。在欧洲航空市场上，低
成本航空已经进入欧盟航空公司
前五强，美国也基本形成低成本航
空占据显著位置的市场格局。在
亚太，低成本航空市场份额接近
30%。我国是世界第二民航大国，
但低成本航空公司还远落后于全
球乃至东南亚地区发展水平。

在中国航空公司在国内增长
速度放缓、走出去战略尚处于初级
阶段的境况下，今年年初出台了

《民航局关于促进低成本航空发展
的指导意见》，低成本航空将成为
国内民航业发展新的增长点。

新华社北京7月2日电


